

## cx-Vortragsreihe "Exzess" (München 23 Oct 19 – 23 Jan 20)

Akademie der Bildenden Künste München, 23.10.2019–23.01.2020

Susanne Witzgall

### Exzess

Vortragsreihe des cx centrum für interdisziplinäre studien, Akademie der Bildenden Künste München

in Kooperation mit dem Rachel Carson Center for Environment and Society der LMU München

Mit seinem achten Jahresthema untersucht das cx centrum für interdisziplinäre studien den Exzess als unverkennbares Merkmal unseres neoliberalen Wirtschaftssystems, adressiert jedoch auch positive Aspekte entgrenzender Ausschweifungen, die als Verweigerung rationaler und ökonomischer Verwertungsstrategien verstanden werden können. Die internationale Vortragsreihe, die das neue Jahresthema eröffnet, vereint künstlerische, gestalterische und wissenschaftliche Ansätze, die sich mit exzessiven Prozessen und Verhaltensformen sowie deren Folgen beschäftigen. Sie diskutiert die Überforderung des Einzelnen durch ständige Vernetzung, Informationsüberflutung und Selbstoptimierung und setzt sich mit der kulturellen Verwaltungsproblematik unmäßig angesammelter Dinge auseinander. Sie analysiert darüber hinaus das komplexe Verhältnis von Überfluss und Knappheit, beleuchtet mögliche Auswege aus den Wachstumsexzessen sowie die Potentiale ekstatischer Überschreitungen.

Mittwoch 23.10.2019: Exzess und Entwertung

Silvia Federici (per Skype), Amy Franceschini, Jason W. Moore

Dienstag 29.10.2019: Konsum als Obsession

Gerda Reith, Ashkan Sepahvand

Mittwoch 20.11.2019: Exzess als kapitalistisches Prinzip

Vandana Shiva

Dienstag 26.11.2019: (Im)Materialien der Exzesse

Hans Block, Moritz Riesewieck

Dienstag 03.12.2019: Verwaltung der Massen

Sharon Macdonald

Dienstag 10.12.2019: Exzess, Gender, Rassifizierung

Luiza Prado de O. Martins, Amber Jamilla Musser

Mittwoch 08.01.2020: Exzess und Ekstase

Jules Evans, Gisèle Vienne

Donnerstag 23.01.2020: Überfluss und Knappheit

Daniel Fernández Pascual & Alon Schwabe (Cooking Sections), Jeremy Till

Ort A.EG.15 (historische Aula), Akademiestr. 2, mit Ausnahme der ersten Veranstaltung am 23.10.2019, die in E.EG.28 (Auditorium), Akademiestr. 4, stattfindet.

Zeit jeweils um 19.00 Uhr

Konzipiert und moderiert von Susanne Witzgall, Marietta Kesting und Karianne Fogelberg in Kooperation mit Christof Mauch

---

#### Excess

Lecture Series of the cx center for interdisciplinary studies, Academy of Fine Arts Munich in cooperation with the Rachel Carson Center for Environment and Society, LMU Munich

For its eighth annual theme the cx centre for interdisciplinary studies investigates excess as a distinctive feature of our neoliberal economic system, while also addressing positive aspects of boundary-expanding intemperance that can be understood as refusing the strategies of rational and economic exploitation. To inaugurate the new annual theme, an international lecture series brings together approaches from art, design and the sciences that deal with excessive processes and behavioural forms as well as their consequences. The contributions will discuss the excessive demands made on the individual by constant networking, the flood of information, and self-optimizing, examining the cultural problematic of administering things that have accumulated beyond moderation. In addition, they will analyse the complex relationship between affluence and scarcity, highlighting possible ways out of the excesses of growth as well as the potentials of ecstatic transgressions.

Wednesday 23.10.2019: Excess and Devaluation

Silvia Federici (via Skype), Amy Franceschini, Jason W. Moore

Tuesday 29.10.2019: Consumption as Obsession

Gerda Reith, Ashkan Sepahvand

Wednesday 20.11.2019: Excess as Capitalist Principle

Vandana Shiva

Tuesday 26.11.2019: (Im)Materials of Excess

Hans Block, Moritz Riesewieck

Wednesday 03.12.2019: Management of the Masses

Sharon Macdonald

Tuesday 10.12.2019: Excess, Gender, Racialization

Luiza Prado de O. Martins, Amber Jamilla Musser

Wednesday 08.01.2020: Excess and Ecstasy

Jules Evans, Gisèle Vienne

Thursday 23.01.2020: Affluence and Scarcity

Daniel Fernández Pascual & Alon Schwabe (Cooking Sections), Jeremy Till

Venue A.EG.15 (historical auditorium), Akademiestr. 2, with the exception of the first lecture on 23.10.2019,

which will take place in the auditorium in the annex building (room E.EG.28), Akademiestr. 4.

Time 7pm

Conceived and moderated by Susanne Witzgall, Marietta Kesting and Karianne Fogelberg in cooperation with Christof Mauch

Quellennachweis:

ANN: cx-Vortragsreihe "Exzess" (München 23 Oct 19 - 23 Jan 20). In: ArtHist.net, 04.10.2019. Letzter Zugriff 28.01.2026. <<https://arthist.net/archive/21721>>.